

## CCE: retrasar recuperación económica puede agravar la polarización social (El Financiero 09/03/09)

CCE: retrasar recuperación económica puede agravar la polarización social (El Financiero 09/03/09) Isabel Becerril / Leticia Rodríguez Lunes, 9 de marzo de 2009 Problemas de regulación detienen obras de infraestructura. Pide acelerar las acciones de gobierno contra la crisis. Prevé Paredes menores montos de inversión nueva. - SE DEBE ACELERAR LA ECONOMÍA Si bien el gobierno federal no ha fallado en el manejo de la crisis económica, las secretarías de Estado deben trabajar con mayor prontitud y eficacia para responder a las circunstancias que vive el país. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo-Loza, plantea lo anterior y advierte que de retrasarse la recuperación económica, el encono y la polarización que existe en la sociedad se agravarán. Por la situación económica complicada que vive el mundo, la desconfianza y porque no hay claridad en cómo va a ser el desempeño de la economía hacia adelante, a México arribará un menor monto de inversión nueva, señala en entrevista con EL FINANCIERO. Dice que la sociedad está polarizada por cuestiones económicas y políticas. Explica que después del proceso electoral de 2006, la sociedad se polarizó, y fueron algunos actores políticos los que contribuyeron fuertemente a esto. Cómo recuperar la unidad en el país constituye un gran desafío. -¿Hay encono entre la población? -Sí, por la preocupación económica, porque mucha gente se ha quedado sin empleo. El dirigente de la cúpula empresarial rechaza hablar si es momento de que el presidente Felipe Calderón realice más cambios en su gabinete, porque -argumenta- que corresponde al jefe del Ejecutivo tomar esa decisión; él tendrá claro quién le funciona y quién no. Observa, sin embargo, que "en momentos de crisis se requiere tener los mejores talentos", sobre todo en las áreas más críticas, aunque declina comentar si el gabinete actual cubre ese perfil. "Siempre y en cualquier empresa o negocio llega el momento de renovar gente, sobre todo si ésta no cumple o tiene un mal desempeño; eso puede dar a la compañía un nuevo aire o impulso." Acerca de la llegada de Juan Molinar Horcasitas a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) asegura que no tiene por qué haber un freno en el programa de inversión en infraestructura. Más allá del dominio de las cuestiones técnicas, la principal petición al nuevo secretario es que ejerza el presupuesto destinado a este plan, que dentro de lo posible libere estos recursos para que se ejerzan y las máquinas puedan operar. Niega que haya subejercicio en el plan de infraestructura y refiere que de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, en enero se ejercieron 27 mil 370 millones de pesos en inversión física. Acepta que se han licitado las obras y el gobierno en muchos casos ha dado anticipos a las constructoras, pero éstas se encuentran paradas por los problemas de regulación y tramitología, y quizá tarden dos o tres meses para arrancar. Lentitud en ProMéxico Paredes apunta dos aspectos que le preocupan: la lentitud con que ha iniciado ProMéxico, pues a dos años de su nacimiento no ha entregado resultados concretos, y que la Alianza para la Educación está prendida de alfileres. En el caso de ProMéxico anota que la transición del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y Nacional Financiera (Nafin) para la creación de aquél ha sido tortuosa. Ha sido un proceso largo de reestructuración y organización, y "no vemos que esté teniendo un buen desempeño, a pesar de que es una de las enormes áreas de oportunidad con que cuenta el gobierno para dar un impulso a la promoción" del país. ProMéxico no cuenta con indicadores claros ni contundentes para evaluar la gestión de la promoción de las exportaciones y la atracción de Inversión Extranjera Directa.